



**En Oaxaca e Hidalgo, AMLO fractura al PRI de Alito y de la alianza opositora y enfila a Morena al 2024 con dos gubernaturas más**

Por Armando Reyes Viguera » Págs. 12

## *Elecciones 2022*

# Dos estados priístas que podrían caer ante Morena: Oaxaca e Hidalgo

Por Armando Reyes Viguera\*

¿Qué tienen en común las entidades gobernadas por Omar Fayad y Alejandro Murat del PRI? En el contexto de las elecciones de este año para renovar las gubernaturas de 6 estados del país, lo común es la posibilidad de que el PRI pierda ambos gobiernos estatales.

La segunda es una de las favoritas para visitar del presidente, lo que ha generado sospechas en cuanto a la relación que el actual gobernador ha establecido con el inquilino de Palacio Nacional y se repita la historia de otros priístas como Quirino Ordaz, que terminaron cediendo ante los deseos del líder del lopezobradorismo y se entregue la plaza.

La falta de una alianza que enfrente al candidato morenista Salomón Jara —quien no se vio afectado por las inconformidades de Susana Harp— es una clara muestra de que el candidato vinotinto estaría en caballo de hacienda en la actual campaña.

Pero hay otras similitudes entre ambos mandatarios: baja aprobación ciudadana y enfrentamientos con el priismo, algo que influirá —sin duda— en el resultado que conoceremos el próximo domingo 5 de junio.

### **Oaxaca, siguiendo la transición**

Esta entidad ha tenido gobiernos emanados del PRI y de una alianza entre el PAN y el PRD que llevó al gobierno a Gabino Cue, quien no logró referendar para dichos aliados la victoria obtenida y no pudieron impedir el regreso del tricolor, que ahora enfrenta el escenario de entregar a Morena la administración estatal.

En el actual proceso electoral, y a diferencia de lo que sucede en otras latitudes nacionales, no hubo un acuerdo para una candidatura común entre los partidos de oposición, por lo que cada uno irá por su lado con abanderado propio.

Esto ha generado que Morena vaya desde el principio arriba en las encuestas, algo que podría anticipar el resultado final. La cercanía entre Murat Hinojosa y López Obrador, es otro elemento que rea-

firma el saldo esperado para el 5 de junio, pues se está reeditando la historia que ya se vio en estados como Sinaloa, incluso entre versiones de que el actual gobernador oaxaqueño podría sumarse a las filas del gobierno federal.

La atomización del voto opositor apunta en el mismo sentido, así que podríamos estar hablando de la crónica de una muerte (tricolor) anunciada, partido que puede darse sin gubernaturas si sigue por el mismo camino.

### **Hidalgo, podría cambiar de partido en el gobierno**

Uno de los estados que no ha conocido un gobierno distinto a los emanados del PRI es Hidalgo, algo que contraviene con la tendencia que hemos visto en los años que llevamos del siglo.

Así, en esta entidad podría darse por primera vez en su historia una transición hacia otro partido; los indicios así lo indican: gobernador no bien evaluado y con diferencias con la cúpula de su partido para la nominación de su candidato, una candidatura “rara” —de una priísta, esposa del exgobernador Rubén Moreira, pero postulada por el PAN— en una alianza que no levantó por lo que muestran las encuestas en el estado.

Julio Menchaca ha tomado el liderato en los sondeos de opinión, sin que Carolina Viggiano pueda mostrar capacidad para remontar la diferencia.

Y, como se puede apreciar, es una historia que se asemeja, y mucho, a lo que se ha dado en otras entidades en pasadas elecciones locales, por lo que también en este caso podríamos tener un resultado sin sorpresa el próximo domingo.

\* @AReyesViguera